

Forum Plastipolis en septembre à Lyon

Écrit par Administrator

Vendredi, 10 Août 2012 10:41 - Mis à jour Mercredi, 26 Octobre 2016 13:26

PARIS (MPE-Média) - La 4e édition du Forum Plastipolis 2012 aura lieu à Lyon les 18 et 19 septembre,. Le 1er Pôle de Compétitivité de la Plasturgie Plastipolis présentera les perspectives et nouveaux enjeux du secteur en France et à l'international.



Patrick Vuillermoz, DG de Plastipolis, lors du récent Plastics Meetings à Lyon (Ph CJ MPE-Média)

Au programme, débats, workshops, rencontres networking, conférences et tables rondes rythmeront ces deux journées organisées par le pôle de compétitivité de la plasturgie. Pour Patrick Vuillermoz, directeur général de Plastipolis, «l'union et la mutualisation des savoir-faire de nos entreprises ont permis au pôle d'être aujourd'hui un fort tremplin et un relais efficace entre donneurs d'ordre et fournisseurs».

Les intervenants, entreprises et partenaires animeront les débats mardi autour des « Grands enjeux technologiques européens et mercredi sur les Clés de la performance industrielle et de l'innovation durable ».

Ces deux jours ont été organisés « pour aborder collectivement les ambitions de la plasturgie de demain et déterminer comment élever le calibre concurrentiel des entreprises sur le plan mondial et mieux mobiliser et accompagner les acteurs de la plasturgie française », note la porte-parole lyonnaise de Plastipolis Mme Valentine Valentin.

En ouverture du Forum, auront lieu des séances ou « workshops » thématiques avec les clusters Européens. Ils poseront les jalons des discussions et échanges collectifs de ce deux journées autour des thèmes Grands enjeux technologiques européens, mardi 18 septembre et Clés de la performance industrielle et de l'innovation durable, le mercredi 19 septembre.

Success stories & projets d'avenir au cœur des débats

Des intervenants de renom (MM. Jean-Pierre Chevalier, Directeur du Programme «Chimie et Matériaux» de l'ANR, Markus Dickerhof de Karlsruhe Institute of Technology, Ilkka Kaisto de VTT Finlande), des experts (Frost & Sullivan, Deloitte) et partenaires (Afnor, Finance Innovation, Pacte PME) viendront animer et échanger sur : comment industrialiser et financer l'innovation ?, détecter les marchés à fort potentiel ?, perspectives des éco technologies.

Les entreprises Sita/Suez, Compose, Rescoll ou Gerflor présenteront et confronteront, à l'occasion d'une table ronde, leurs expériences à l'export, projets d'actions et d'innovations

collaboratives mis en place au sein de leur société.

En 2012, la Commission Européenne a souhaité promouvoir des projets reposant sur la collaboration entre pôles ou «clusters» européens pour la définition d'une stratégie commune à l'international. Dans cette perspective Plastipolis sera partenaire actif de cinq de ces projets en 2012 :

- **Projet Wiintech**, une nouvelle étape vers la construction de «pôles mondiaux» :

Ce projet participe à l'ambition des clusters européens de construire une stratégie internationale autour des nouveaux matériaux, procédés propres et éco technologies. Il se fonde sur le développement de partenariats avec les pays leaders dans le monde sur ce marché (Etats-Unis, Brésil, Japon, Chine, Inde, Corée....) et sur la mise en place d'actions entre clusters européens leaders à l'international (partenariats technologiques et industriels, formation, transfert de technologie, mobilité...) L'objectif ? Apporter des solutions industrielles communes sur la question des éco-technologies et matériaux pour l'ensemble des entreprises, et PME en particulier. Partenaires français : DGCIS, Oséo, Ubifrance, Fondation Sophia Antipolis ; Partenaires européens : 6 clusters et 10 centres de recherche (budget : 900 K€).

- **Projet Alplastics**, promouvoir l'innovation au cœur des PME Alpines :

Ce projet doit mettre en place des conditions cadres adéquates pour des partenariats publics privés et pour une gestion efficiente des clusters dans le domaine de la plasturgie. Ce projet vise à renforcer les liens entre les entreprises, en particulier les PME, du secteur de la plasturgie dans la zone géographique de l'Espace Alpin. Partenaires français : Carma, Allizé Plasturgie ; Partenaires européens : 4 clusters (budget : 1 M€).

- **Projet COLAE**, pour une accélération vers l'électronique plastique :

Plastipolis est à l'origine de cette initiative majeure pour la convergence entre électronique et plasturgie lancée en 2011. COLAE (Commercialization Clusters of OLAE – OLAE: organic and large-area electronics) est soutenu pour près de 4 millions d'euros par la Commission Européenne (FP7-ICT) et regroupe 17 partenaires leaders en Europe du développement de ces technologies. Plastipolis fait partie de ce consortium et reste en charge de la mise en œuvre de méthode d'innovation ouverte en direction des PME. Partenaires français : CEA / Partenaires européens : 6 clusters et 5 universités (budget : 4 M€).

- **Projet EDEN**, agir pour l'éco conception :

Ce projet européen tend à renforcer les liens entre les designers de produits et les concepteurs de pièces plastiques et composites en particulier en matière d'éco conception. Partenaires français : Allizé Plasturgie, Carma, PEP, CCIR PACA. Partenaires européens : 1 cluster, chambre de commerce et une université italiennes (budget : 1,7 M€).

- **Projet ClusterX** , promouvoir les retours d'expérience des acteurs économiques adhérents :

L'objectif de ce projet est d'intensifier les retours d'expérience dans le développement des clusters et dans leur valorisation au niveau économique pour les entreprises et pour le territoire. Partenaire français : Entreprise Rhône-Alpes International (ERAI). Partenaires européens : 1 cluster, 5 agences de développement territorial (budget : 2,2 M€).

• Les autres projets Plastipolis en cours :

Parmi eux, Nancom vise au développement des nanotechnologies vers des applications concrètes à l'industrie. Minam et COTECh sont dédiés aux technologies de micro fabrication pour pièces à hautes valeurs ajoutées.

Les Trophées du Plasturgiste 2012

Autre temps fort de ce Forum, les « Trophées du Plasturgiste 2012 » seront décernés le 19 septembre par Plastiques & Caoutchoucs Magazine. Les Trophées seront attribués selon des critères de performance économique dans trois catégories différentes : la Croissance, la Rentabilité et l'International. Parmi les nominés de chaque catégorie, un jury d'experts désignera un lauréat par catégorie. La condition sine qua non pour participer à ces trophées sera d'être un transformateur de matières plastiques, agissant sur quatre grands secteurs d'activités : l'emballage, le bâtiment, le transport, le high-tech.

Les participants sont les délégués et dirigeants des PME-PME de la plasturgie, des centres de R&D, centres de formation, institutionnels...) des régions Rhône-Alpes et Franche-Comté. La mission du pôle Plastipolis est de promouvoir le savoir-faire des entreprises de plasturgie à l'échelle européenne et mondiale.

Plastipolis totalise 90 projets de recherche et développement déjà financés.

Les chiffres clés de Plastipolis en 2011 :

Forum Plastipolis en septembre à Lyon

Écrit par Administrator

Vendredi, 10 Août 2012 10:41 - Mis à jour Mercredi, 26 Octobre 2016 13:26

Plastipolis compte 320 membres, répartis en 15 clusters, qui représentent 3.000 contacts industriels et scientifiques, près de 200 entreprises, 70 centres de R&D et de formation, 40 institutionnels et partenaires.

80 projets financés pour 200 M€ :

Plastipolis compte à présent plus de 120 projets labellisés et 150 entreprises partenaires de projets (dont 100 PME).

Inscriptions

Tél. : +33 (0)4 74 12 19 23

forum2012@plastipolis.fr

site : www.plastipolis.fr